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香港文匯報訊 據中新社報道， 2015年對台工作會議
近日在北京舉行。中共中央政治局常委俞正聲出席會議
並作重要講話。他表示，支持福建自由貿易園區、平潭
綜合實驗區和昆山深化兩岸產業合作試驗區對台擴大開
放、加強合作。
俞正聲指出，去年，以習近平為總書記的中共中央，

高度重視對台工作，準確把握台海局勢及其新變化，提
出了一系列推動兩岸關係和平發展的政策主張，產生廣
泛積極影響。各地各部門認真貫徹決策部署，積極開展
各項工作，保持了兩岸關係和平發展勢頭，取得新的進
展，中央對此充分肯定。
俞正聲強調，對台工作事關國家發展大局。我們要始

終堅持從實現「兩個一百年」奮鬥目標和中華民族偉大
復興中國夢的戰略高度，審視和謀劃各項工作。毫不動
搖地繼續堅持中央對台大政方針，廣泛團結台灣同胞，
維護台海局勢穩定，堅決遏制「台獨」分裂活動，堅定
推動兩岸關係和平發展，為解決台灣問題、實現祖國統
一不斷積累和創造條件。
會議要求，今年，各地各部門要切實按照中央要求，

把各項工作落到實處，努力保持兩岸關係和平發展勢
頭。在堅持「九二共識」、反對「台獨」的共同政治基
礎上，繼續增進兩岸政治互信、保持良性互動，鞏固兩
岸關係和平發展制度化成果。積極推進兩岸經濟融合發
展，支持福建自由貿易園區、平潭綜合實驗區和昆山深
化兩岸產業合作試驗區對台擴大開放、加強合作。加強
兩岸人員往來，完善涉台法律法規和工作機制，加強兩
岸執法司法合作，維護台胞合法權益。

大陸支持閩蘇對台擴大開放

綠營倡學高雄設兩岸事務小組
香港文匯報訊 據中通社報道，民進黨「中國事務委員

會」上周召開會議並通過決議，建議各綠營執政縣市參
照高雄市設立兩岸事務小組，處理兩岸事務。昨日，高
雄市長陳菊表示，高雄市成立兩岸事務小組，是希望能
持續跟大陸相關城市進行更多交流，促進雙贏。
高雄市過去曾承辦2009年世界運動會，又於2013年舉
辦亞太城市高峰會議，為此，陳菊曾二度率團訪大陸，
高雄市政府於2010年正式成立兩岸事務小組。
據悉，高雄市的兩岸事務小組由研考會負責召集，視

議題定期開會，市府統計局處赴大陸進行業務交流逾40
次，包括陳菊、觀光局、海洋局等局處首長都曾率員考
察交流。
對此，陳菊表示，高雄市以友善、熱情的方式，面對

兩岸城市交流。成立兩岸事務小組，是希望能持續跟大
陸相關城市進行更多交流，促進雙贏。
對於民進黨「中國事務委員會」建議各綠營執政縣市

參酌高雄市設立兩岸事務小組的作法，陳菊表示，民進
黨中央認為高雄市兩岸事務小組是正面的，能讓城市之
間有更多交流和理解，所以她就把高雄經驗分享出去。

香港文匯報訊 據中視新聞報道，陸資赴台置產
限制多，赴台投資不動產意願仍不高。根據台灣
「內政部」最新統計，大陸人士赴台取得不動產的
許可件數去年僅45件，比前一年少了7件，大陸地
區人民及陸資法人自2002年8月8日許可辦法發布

迄今，全台也僅181件，去年外資在台購買不動產
也僅1,133件，兩者相加也不到全年買賣移轉的
1%，顯見台灣房地產仍以內需為主。
據統計，在數量上，去年，陸資取得台灣不動產

僅45件，13年來也不過181件；在金額上，不過近
26億(新台幣，下同）規模，即便去年權利價值達到
最高，也不過8.2億。在區域表現上，以高雄市58
件為最多，台中市次之，當初認為的陸資首選台北
市，僅有15件，還低於桃園縣的23件。
住商不動產企研室主任徐佳馨分析，從兩岸關係

紓緩以來，市場普遍充滿陸資進軍台灣房市的想
像，不過，陸資赴台購置不動產，無論質與量其實
不如坊間想像，市場有人認為陸資借道港澳進軍台
灣，若從「內政部」每年千餘件外人購置不動產的
狀況來看，台灣房市依舊是在地資金為主力。

2002年，台灣當局通過了「大陸地區人民在
台灣地區取得設定或移轉不動產物權許可辦
法」，並於2009年6月對該辦法及相關法令進
行修訂，進一步放寬大陸居民在台購置房產的
限制。
新辦法取消了大陸人赴台取得不動產需說明

資金來源的規定，放寬了相關融資條件，陸資
投資人在台購屋最高可貸款7至8成。在台無住
所的大陸人辦理不動產物權擔保放款，核貸成
數以擔保品監估價值50%為上限。
相關人員在台停留方面，由1個月放寬至4個

月，不過，隨着台灣對大陸購房者的逐漸開放，
4個月的停留限制已在近期被取消，購房者還能
享有當地較低的貸款利率，購房後可獲得台灣社
會福利，享受優越的醫療保障體系等。
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港澳赴台遊 去年創新高
香港文匯報訊 據中通社報道，台灣觀光協會香港辦事處主任巫

宗霖日前表示，去年在台港澳三地旅遊業界共同努力下，港澳旅

客赴台總數破137.5萬人次，較2013年的118萬人次增長16.5%，

再創歷史新高。

台四直轄市赴港推介
巫宗霖指出，香港是國際知名大都
會，生活節奏快、競爭激烈，旅遊業更
是如此。以去年為例，為了爭奪香港市
場，全台各縣市所有旅遊業界都曾到港
推展旅遊，其中台北市前市長郝龍斌、
高雄市長陳菊、台中市前市長胡志強、
新北市副市長侯友宜、金門縣副縣長吳
友欽等更親自率團來港，擔任旅遊大
使，推廣當地旅遊。
巫宗霖表示，去年可說是台灣歷年
來最多縣市首長、縣市旅遊部門組團
來港推展旅遊的一年。香港已成為台
灣旅遊業界「必爭之地」，各個縣市
首長、政府旅遊部門、旅遊業界都極
為重視香港市場。以今年為例，新一
年才剛開始，台中市旅遊觀光局便率
先搶閘來港推銷當地重頭旅遊項
目——正月「元宵燈會」，並針對香

港旅客推出各種優惠，務求吸引更多
香港旅客到台中旅遊。
2月份，預計有逾100家全台各地民
宿業者、遊樂場、農場業者，組成歷年
規模最大、數量最多的參展團，來港參
加「2015 國際樂活博覽會」。3、4月
開始，一個個不同主題的台灣旅遊推廣
活動將陸續登場，如「2015 遊樂愛台
玩」、「2015 養生愛台玩」、「2015
農場愛台玩」等。巫宗霖表示，今年將
會是台灣旅遊業來港推廣更活躍、更熱
絡的一年。

今年望破150萬人
為了讓港澳這個台灣第三大旅遊市場

繼續升溫，台灣觀光協局更精心策劃了
一批全新的旅遊路線、旅遊新景點，如
以東台灣為主包涵花蓮、台東、金門、
馬祖、澎湖等離島主打的海空新行程；
另外，針對賞花、婚紗、養生、單車、

溫泉、慢跑、農場、遊學、節慶等，推
出各種不同主題的行程，讓港澳旅客赴
台遊更豐富多彩。
巫宗霖指出，台港澳三地語言文化相

同，旅客溝通沒有障礙，加上台灣物價
遠較港澳便宜，而且民風淳樸、待客親

切，全台南、北、中、離島風光各異，
旅遊資源豐富，從而吸引港澳旅客一次
又一次重遊台灣、旅客總數不斷創新
高。 在台港澳三地旅遊業界共同努力
下，預計今年港澳赴台旅客有望突破
150萬人次。

陸資赴台置業 十三年僅181件

■■陸客赴台置產限制多陸客赴台置產限制多，，赴台投資意願不高赴台投資意願不高。。
網上圖片網上圖片

■香港國際旅遊展中，顧客在台灣展位前品嘗美食。 資料圖片

河南一動物園的雄獅「秀秀」因趾甲太長、長入肉裡而不得
不接受了一次「美甲」。工作人員耗時近一個小時，在無麻醉
之下將其過長的趾甲剪了下來。
「給老虎、獅子等大型貓科動物剪趾甲不麻醉，免了麻醉副

作用的痛苦。」專家說，這對虎、獅來說是一大福音。
「關入小籠子內如此剪趾甲，在全國以前沒有過。」專家介

紹，全國各地的動物園，給老虎、獅子剪趾甲，大多是麻醉後
為其「美甲」，國內僅京滬等地的極少數動物園「是不麻醉，
但關入的是伸縮籠」。
工作人員表示，磨爪是虎、獅的天性，大多無需人幫忙剪趾

甲；但亦有懶傢伙不磨爪，需人工剪。「這個動物園的十多頭
老虎和獅子，除不愛活動的『秀秀』外，每隻都很正常，從沒
麻煩過人。」 ■大河網

麵塑傳人16年苦練
一元硬幣載十八羅漢一元硬幣載十八羅漢

河南老太「招聘」女兒 允繼承4房產

�
近日，重慶一架巴士抵達尾站後，最後一排
的一位老翁卻依然躺在座位上，身邊還擺放着

一筐菜。任憑旁人怎麼叫，老翁都無反應，工作人員隨即報
警將其送院。
民警其後聯繫到老翁的妻子，她說，老翁今年剛過60歲，

平日會挑着菜到街市售賣，事發時可能因為天凍，令舊病復
發以致暈倒。
她透露，兩人就靠賣蔬菜維持生計，蔬菜暫時放在派出

所，她也放心。不過民警卻擔心起來，因為老翁可能四五日
後才能出院，到時那筐菜早已爛了。
一眾民警於是決定湊錢買下這筐蔬菜。當日下午，昏迷的

老翁在醫院醒來後，得知蔬菜「賣了500元」，不禁驚呼：
「哪裡賣得了這麼多錢哦！」得知實情後，老翁分外感動，
對民警連聲道謝。 ■記者 孟冰 重慶報道

良心警湊錢良心警湊錢 買住院翁整筐菜買住院翁整筐菜

雄獅不麻醉雄獅不麻醉「「美甲美甲」」近個鐘近個鐘河南鄭州一位經營診所的68歲老
太，近日找人代寫了一份招聘啟
事，不過就不是為診所招聘員工，
而是要「招聘」一個女兒。如果能
夠通過她的「面試」，女兒將來就
可以繼承她的4套房產。
這位未透露姓名的老太學醫出
身，丈夫因為腦部疾病癱瘓在床。
「招的是女兒，不是保姆！」老太
表示，如果只是為了照顧丈夫的生
活起居，完全可以請保姆，「能招
到滿意的女兒最好，我們是一家
人，房產自然是她的。如果招不到
滿意的，我和老伴無兒無女一輩子
也習慣了，房產就捐給福利院。」

「老太很任性！」鄰居介紹，
「她招女兒的唯一標準，就是她自
己要滿意。她討厭游手好閒、不思
進取的年輕人，喜歡善良、勤快的
姑娘。」
「如果游手好閒，即使是我自己

的孩子，我也不會把家產留給
他。」老太覺得，親人不單靠血緣
維繫，心地善良、真心相待的才是
親人。「只要孩子跟我有緣、奮發
上進，就有資格繼承我的家產。」
她還表示，希望女兒能懂事孝

順，周末抽空陪陪他們兩公婆，間
中做些家務，讓她感到慰藉就足夠
了。 ■河南商報

雖然劉玉偉接觸麵塑時年紀不大，但
他經過兩位麵塑傳人的指導及自己

大量的臨摹和鑽研，
手法可謂已出神入
化。經過16年的艱苦

磨練，劉玉偉已摸索出了麵塑的規律。目
前他不僅能通過麵塑將「四大名著」中的
人物展現得神態各異，而且能製作出以假
亂真的昆蟲、動物等。去年，他又捏出了
十八羅漢的微型麵塑，小到可以放在一元
硬幣上，而且這些羅漢細節完整、栩栩如
生、精緻至極，令人拍案叫絕。

比例精確考眼力
「要在一元硬幣上做出十八羅漢，就

要很精準地把握每一尊羅漢的比例，最恰
當的高度應該是10厘米左右，這樣羅漢
放大後就不會失真。」劉玉偉說，「製作
麵塑，講究巧、快、準、潤、炫，即設計
巧妙、手法快速、製作精準、外形柔和、
色彩炫麗。」

他認為，麵塑越小，其
技術含量、製作水平的要求就
越高，對藝人的眼力和技能是個考
驗，需要全神貫注，屏息凝神，一氣呵
成。稍有差池，便會前功盡棄。
對於差之毫厘、謬之千里的麵塑藝

術，劉玉偉每天都要投入大量的時間和精
力。雖然家境並不富裕，但這並不能阻擋
他投身麵塑藝術的熱情。「我還年輕，還
一直在學習階段，要製作的東西太多了，
每個階段要完成的作品排得很滿，自己要
一點點去完善，一步步去研
究。」劉玉偉說，麵塑文化在中
原流傳繁榮幾千年，深受廣大群
眾喜愛，希望有更多人去了解和
弘揚。

昨日是傳統的
臘八節，少林寺
在河南省登封市
及鄭州市設立了
13個施粥點，為
市民祈福，並免
費派發五行臘八
粥。
上午9點，在
鄭州市經三路施
粥點，許多早早
趕到的市民已經排起了長隊。十餘名僧人開始少林寺臘八節施
粥法會，為廣大市民祈福。
祈福完畢後，僧人向市民免費施送了特別熬製的「少林五行

臘八粥」。住在附近的李大媽最先領到，她開心地表示，自己
是第二年來領粥了，「其實我做的粥也不錯，但聽說這個粥喝
了能長壽，感覺寓意特別好。」
第一年來的彭女士說：「頭一次喝這種五行粥，很好喝，而
且這麼多人一起喝，氣氛好，很熱鬧。」

■記者 朱娟 鄭州報道

臘八節少林寺施粥祈福臘八節少林寺施粥祈福
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一位商戶百無聊賴地坐在上海太平洋數碼廣場二期一個已被清空的櫃枱
上。受網購熱潮衝擊，這間2001年開業初風光一時、位於當地鬧市區徐家
匯、鼎盛時期擁有逾400家商戶的電子產品大賣場，將於2月11日關門歇
業，並改建成以休閒娛樂為主打的商場。 ■新華社

河南人劉玉偉年紀很小時就在酒樓當廚師學徒河南人劉玉偉年紀很小時就在酒樓當廚師學徒，，並與雕刻藝並與雕刻藝

術結下不解之緣術結下不解之緣。。憑着自己的努力和天賦憑着自己的努力和天賦，，今年今年3131歲的他已經歲的他已經

成為了非物質文化遺產成為了非物質文化遺產「「麵塑麵塑」」的代表性傳人的代表性傳人，，其十幾套作品被河其十幾套作品被河

南省民俗博物館永久性收藏且屢獲大獎南省民俗博物館永久性收藏且屢獲大獎。。不久前不久前，，他又展示了在一個普他又展示了在一個普

通一元硬幣上麵塑出十八羅漢的絕技通一元硬幣上麵塑出十八羅漢的絕技。。 ■■記者記者 曹宇曹宇 綜合報道綜合報道

■少林寺僧人施臘八粥。 朱娟攝

■■面塑藝人劉玉面塑藝人劉玉
偉偉。。 本報河南傳真本報河南傳真

■■麵塑羅漢作品惟妙麵塑羅漢作品惟妙
惟肖惟肖。。本報河南傳真本報河南傳真


